

# Le vieux Zouave bacal



Amicale des Anciens Combattants et Anciens  
Militaires de 8<sup>ème</sup> régiment de Zouaves

Siège de l'Amicale  
MAIRIE du 9<sup>ème</sup> arrondissement  
6, rue DROUOT  
75009 PARIS

Président d'Honneur : Général de Division J.C.GROSS + H. PAULE +  
**R. PACHOT + Abbé G. FILHOL + M. LERONDEAU +**

Secrétaire général d'Honneur : P. PROTHIN +

Président trésorier : G.DEFAIX , 3 rue Jeanne d'Arc - 76260 EU - Tél. : 02 35 86 51 77

Secrétaire : E. ROBINEAU , 21 rue G.BIZET - 93 150 LE BLANC-MESNIL - Tél. : 01 45 91 06 38

Contrôleur des comptes : P. CLAVIER - 22, av. Jues Marquis - 91220 BRETIGNY - SUR - ORGE - Tél. : 01.60.84.15.10

---

---

## Mot du Président

---

---

Tous les jours nous voyons nos camarades nous quitter pour le grand voyage, celui dont on ne revient pas. Nos sections provinciales disparaissent. La section Aquitaine, son Président Jean Chagneau atteint de cécité a dû quitter ses fonctions, mais malheureusement personne pour le remplacer. Il ne reste plus officiellement que les sections de Champagne Ardennes et Pays de Loire à effectif réduit. C'est pour cela que nous devons rester fidèle à la mémoire de nos anciens, tant que notre santé le permettra.

G.Defaix

Pour ceux qui auraient des informations sur la disparition du commandant Le Michel.

Monsieur Gilbert Marchand

26 rue de Thambach Dietharz

08440 VIVIER AU COURT

Tél : 03 24 52 74 84

---

---

## Rapport Moral

---

---

En cette année 2010 nous avons eu quelques satisfactions mais surtout une grande décèption. Pour les satisfactions nous avons eu le fils du lieutenant Charles Brerot qui avec son chauffeur notre ancien Président Marc Lerondeau ont ramené le drapeau du Régiment de Ciplly en Belgique à Domfront (61700) à rejoint l'Amicale.

Jean Pierre Decourtil fils de Charles Decourtil ancien du 8ème Zouaves fait des recherches sur le régiment et a consitué un important dossier.

Christian Raffenne fils de Charles Raffenne aujourd'hui décédé est venu nous rejoindre.

Un autre du 8ème Zouaves Bernard Christophel par l'intermédiaire de son ami Jung a adhéré à l'Amicale.

Maintenant la décèption, Mr Guy Lassoujade devant quitter la présidence de la section Aquitaine pour raison de santé et laisser la place à son secrétaire Jean Chagneau qui à son tour est obligé de laisser la place pour cause de maladie, il devient aveugle. Mais personne ne veut reprendre le flambeau. Le président National Guy Defaix leur a proposé de faire les convocations pour un dîner de retrouvaille mais ils ont refusé en prétextant qu'ils avaient plus de 80 ans et n'étaient plus concernés.

Faut pas qu'ils oublient que les régiments dit "d'Afrique" ont été dissous en 1962 et que ceux qui avaient 20 ans à cette date en ont 70 aujourd'hui et qu'il reste encore à l'Amicale plus "d'anciens de Mourmelon" que de "Jeunes d'Algérie". N'oubliez pas Mrs qu'en 2013 cela fera 90 ans que nos grands anciens ce sont réunis pour former l'Amicale.

Il serait temps que vos fils et petits fils viennent nous rejoindre pour perpétuer le souvenir comme au 4ème Zouaves où le président de l'Amicale est le petit fils d'un Zouave.

Ed.Robineau

---

---

## Rapport d'Activité

---

---

- 13 - 01 - 2010 : Mrs Clavier, Defaix, Robineau ont accompagnés Mme Jeanne Perney à sa dernière demeure. Elle était la veuve de notre ancien trésorier Jacques Perney.
- 28 - 03 - 2010 : Mrs Defaix et Robineau représentaient l'Amicale à la journée des Zouaves à Carlepont.
- 02 - 05 - 2010 : Defaix, à l'Assemblée Générale de la section Aquitaine.
- 03 - 05 - 2010 : Mrs Decourtil, Defaix et Robineau accompagnaient Mr Gilbert Triquer président de la section Beauce et Perche à sa dernière demeure.
- 29 - 05 - 2010 : Mrs Defaix, Robineau et les Zouaves du Nord étaient à Bray - Dunes et ensuite Malo - Les - Bains pour la commémoration de l'opération Dynamo.
- 03 - 06 - 2010 : Defaix et Robineau étaient à Begrolles en Mauge pour l'Assemblée du Pays de Loire.
- 06 - 06 - 2010 : Defaix et Robineau étaient en Belgique pour la cérémonie de Temploux (Mai 1940).
- 01 - 07 - 2010 : Defaix et Robineau à la réunion amicale des Zouaves de Sarthe et Mayenne à Cosse le Vivien.
- 05 - 09 - 2010 : Mrs Clavier et 2 amis, Defaix, Porreaux et Madame et Robineau à la cérémonie de Mondement en souvenir de la 1ère Bataille de la Marne (7 au 12 Septembre 1914).

---

---

## Rapport du contrôleur aux comptes

---

---

En qualité de commissaire aux comptes, connaissant le sérieux du président, qui par manque de personnel doit tenir la comptabilité. Elle est bien tenue tout est en conformité avec les règles de la comptabilité publique actuellement en vigueur.

Tenant compte de la conscience et de la rigueur du président trésorier, je lui adresse mes félicitations personnelles pour le travail qu'il accomplit.

Par contre les quelques retardataires feraient bien de ne pas tarder à régler la cotisation, qui est notre seule source financière avec la générosité de quelques membres de l'Amicale, ça faciliterait son travail.

P.Clavier

Le bilan financier paraîtra dans le prochain numéro.

---

---

## Cérémonie du 180ème Anniversaire du corps des Zouaves à Carlepont le 3 avril 2011

---

---

La pluie était au rendez-vous à la ferme de Quennevières pour le dépôt des gerbes aux Zouaves du 2ème. La pluie nous suivra tout au long de la cérémonie à la butte. Après le dépôt de gerbes à la stèle des Zouaves tombés en Algérie, 63 noms des 2ème et 9ème Zouaves, Ed.Robineau déposera une gerbe pour l'Amicale des Zouaves du Nord.

Puis ce fut la prise de parole de Mr Bruno de Villepin Président de l'union des Zouaves, du Maire de Moulin sous Touvent, c'est Madame le sous-Préfet de Compiègne qui conclura la cérémonie par cette précision «que les plus hautes Autorités de l'Etat, saisies de cette affaire (la réhabilitation de la Butte pour en faire le Mémorial national des Zouaves) suivaient cette dernière de près, et que toutes les solutions étaient actuellement à l'étude, afin de trouver une issue conciliant les diverses parties en cause».

Nous nous retrouverons ensuite à l'Eglise de Carlepont. Après l'office religieux, dépôt de gerbes au pied du vitrail de l'église en souvenir du baptême du feu du 9ème Zouaves (Septembre 1914), puis au monument aux morts par Mrs Bruno de Villepin, du maire de Carlepont et de Ed.Robineau pour l'Amicale. Nous nous dirigerons ensuite vers le carré militaire pour un dépôt de gerbe par le président du 4ème Zouave et à la stèle des fusillés.

La municipalité de Carlepont nous accueille pour un sympathique vin d'Honneur suivi par un agréable repas.

J.Marie Flamme conclura cette journée par le chant des africains et la marche des Zouaves, nous nous quitterons en souhaitant nous revoir l'année prochaine.

---

---

## Décès

---

---

Nous apprenons par courrier de Madame Françoise Delchambre sa Belle-fille, le décès de Mr Jules Delchambre survenu le 30/12/2010 à Temploux Belgique à l'âge de 92 ans. Il avait perdu son épouse 3 mois plus tôt.

Il était le président des anciens combattant de Temploux. Mobilisé en 1939 il évita la captivité, pendant l'occupation il aida ses camarades prisonniers et participa aux combats de la résistance. A l'Amicale nous connaissons bien Mr Delchambre, nous avons le plaisir de le rencontrer tous les ans aux cérémonies des combats de Mai 1940 à Temploux, où le 8ème Zouaves était présent.

A la famille nous présentons nos sincères condoléances.

nous apprenons par courrier de ses enfants, le décès de Mr René Duchateau survenu le 19 Février 2011 dans sa 87ème année. Son épouse était décédée le 2 Mai 2009.

Il avait fait une grande partie de sa carrière au 8ème Zouaves qu'il termina au grade de commandant. Il était titulaire de la médaille de la légion d'Honneur et de la médaille Militaire. Il a été inhumé à Tilloy les Mofflaines (62217) là où il demeurait.

A la famille nous présentons nos sincères condoléances.